

EL DIA DE PALENCIA

Punto de suscripción

Dirección, Redacción y

Administración

MAYOR PRAL, 114

TELÉFONO NÚM. 8.

Prezios de suscripción
 Anual...
 Semestral...
 Trimestral...
 Mensual...
 Extranjero...

Diario independiente de gran información de Castilla y Defensor de los intereses morales y materiales de esta provincia

ORGANO OFICIAL DE LA CÁMARA AGRÍCOLA DE CARRIÓN DE LOS CONDES

Gafas y lentes
 Últimos modelos de París y sistemas americanos, adaptados con gran exactitud a la vista del cliente. Y sobria y completa en cristales correctores, de la presbicia, miopía, hipermetropía y operados de cataratas. Ejecución exacta de las prescripciones de doctores oculistas. Mayor pral., 80, Óptica y Platería.

CASA DE BANOS
 DEL DOCTOR FUENTES
 PASEO DE LA ORILLA DEL RIO
 Este establecimiento dotado de aguas del Carrion, procedentes de los depósitos que abastecen la ciudad ofrece a la clase médica y al público en general...
 Los billetes y abonos pueden tomarse en la FARMACIA DEL DR. FUENTES, Mayor, 114.

Ibáñez, dentista
 Calle Mayor, núm. 35, principal
 Gabinete odontológico, montado con todos los adelantos de la profesión; 25 años de práctica.

Antigua Florida
 Gran casa de viajeros de la viuda de Angel Medina.—Palencia
 Frente a la estación del ferrocarril del Norte y próximo a la del ferrocarril secundario de Palencia a Villavieja...
 Este establecimiento, construido expresamente para este objeto, cuenta con grandes y ventiladas habitaciones, grandes comedores con mesas independientes y servicio a todas horas. Servicio camerado y buen confort. Almacén eléctrico. Cocina francesa y española. Nota.—Se admiten huéspedes a precios equitativos.

Vino de cosechero
 Se vende tinto y clarete en la calle de Zurzadores, a 20 céntimos litro.

CASA ATIENZA
 Mayor pral., 64
 Gran liquidación verdad de todas las existencias en ropa blanca, para señora, corsés, blusas, mantelerías, toallas, etc. Cincuenta por ciento de rebaja en sombrillas de todas clases por fin de temporada...
 A CALZARREBARATO

ESTOMACAL
 Con el Elixir Saiz de Carjón
 Curan las enfermedades del estómago e intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.

DIARRREAS
 disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del diente y dentición, hasta el punto de restituir a la vida a enfermos que se creían perdidos. Lo prescriben los médicos.

LOS REALISTAS PORTUGUESES

Los monárquicos van retirándose.—No han sido vencidos.—La traición y el engaño.—La actitud del Gobierno español hace que se retiren.—Don Miguel de Braganza se portó caballerosamente.—Sin fe y sin ideales.—En los miguelistas hay fe y entusiasmos.—Paiva Conceiro.—Luchó con heroísmo.—Don Manuel tuvo la culpa.—El dinero de la República.—En ésta también hay traidores.—Los carbonarios siguen haciendo de las suyas.—El Vizconde de Cuverlles y don Augusto Figueira, pasan por Palencia con dirección a Francia.—Lo que les ocurrió en Venta de Baños.—Estaban escamados.—El inspector de policía señor Yanes, les interroga.—Lo que les ocurrió en León.—Atropello inaudito.—Ordenes severísimas en Valladolid

Desgraciadamente para los partidarios de la monarquía portuguesa, esta intentona les ha salido fallida y los buenos realistas, que tenían depositados sus amores de patriotas a los pies de un trono, tienen que retirándose a llorar en el destierro triste la situación actual de su patria, para salvar a la cual fueron inútiles sus esfuerzos.

Todos los entusiasmos y heroísmos que se pusieron en juego, han luchado con la fatalidad y acaso han obedecido a los designios siempre justos del cielo, que con este descalabro sufrido, quiere hacer ver al pueblo portugués que no es don Manuel II el encargado de regir los destinos de Portugal.

Van retirándose los portugueses realistas, pero repitiéndose el inolvidable hecho histórico, se retiran no vencidos, sino vendidos por la traición y el engaño, armas contra las que por no poseerlas iguales no pueden luchar nunca los valientes.

Aquel río de oro que los monárquicos derramaron, atraído a su lado muchos sedientos, pero cuando satisficieron estos su sed, abandonaron tranquilos a quienes les proporcionó el medio de calmarla.

La eterna historia de la humanidad. La ingratitude y el olvido. No ha sido solo, por otra parte, la traición y el engaño quien a los soldados de Paiva hizo abandonar las armas. Las medidas rigurosas adoptadas por el Gobierno español, han sido causa de la retirada de los realistas.

En la frontera se ejercía una vigilancia extraordinaria. En las poblaciones gallegas se seguía al detalle los movimientos de todos y las armas que tanto dinero costaron fueron decomisadas por nuestros carabineros.

Con estos elementos no era posible la lucha y resultaba estéril el sacrificio.

Y poco a poco, en eterna caravana de lágrimas y dolores, llegaban los monárquicos de buena fe, y musitando un gemir, depositaban en los puestos de nuestras tropas y autoridades las armas que cogieron para modernos aventureros del valor, marchar valientes a la lucha de una corona que la cobardía perdió.

Alguien, interrogado acerca de la marcha de la conspiración me dijo: «Don Miguel, se ha portado todo lo caballerosamente que es la casa de Braganza. Ha hecho más de lo que debía. Ha perjudicado mucho a su causa, prestando gran apoyo a una contrarrevolución, que él, conociendo la situación actual de Portugal y los elementos que en la contienda intervenían, consideraba que había de fracasar.

Pero hubo de ceder, cuando, contra su opinión, se esperaba y se esperaba mucho del oro que se había de hacer correr, de las armas que se habían introducido y de los ofrecimientos, valiosos al parecer, que constantemente se recibían.

Y ofreció, cumpliéndolo, todo el apoyo que pudiera prestar sin que los miguelistas figurasen en el movimiento, porque una derrota ó un fracaso, haría quedar en ridículo a sus leales.

Cumplió todas sus palabras, apoyó todos los movimientos, sin ser rico, dió dinero.

En el Estado Mayor de Paiva Conceiro, ocupando un lugar muy inferior al que correspondía a su real alcurnia, estuvo uno de sus hijos.

Llegó a tener disgustos serios con leales de toda la vida que no querían componendas, ¿es ó no esto portarse caballerosa y patrióticamente?»

En un todo conforme con mi interlocutor.

El movimiento monárquico ha fracasado, porque los manuelistas lo hicieron.

Hay en éstos muchos buenos, pero en la mayor parte no están cuejados los ideales. Estos se fortifican en el ostracismo y en los años.

No había en los manuelistas esa fe

de mártires que se necesita para morir por la patria.

Había en ellos grandes deseos de que el presupuesto volviese a brindarles sus regodios y empuñaron las armas, creyendo que iban a un salón de esgrima.

Se acordaban del rey y de la vitorea-ban, porque éste había de ser quien firmase las prebendas.

Fueron también con Paiva Conceiro muchos miguelistas y éstos, son los que hasta el último momento acompañaron a su jefe. Son de la raza que atraviesa montañas y no abandona al caudillo, hasta que pasando éste el puente, está ya en lugar seguro.

Llevaban la fe y el entusiasmo en el alma y no la llevaban en el estómago.

Conociendo a estos hombres, cabe pensar muchas veces hasta donde hubieran llegado con su jefe.

El capitán Paiva Conceiro, ascendido en tres ocasiones y a quien don Manuel firmó ya el nombramiento de coronel, se ha batido hasta el último momento, como se batían los patriotas.

En la historia portuguesa, pasará andando los siglos, a ser un personaje fantástico como el rey Sebastian.

Aquel se ahogó en las aguas de un río y éste se ahogó en el mar de las traiciones.

Al primero, que lo puede volver, le esperan aún los portugueses. Al segundo que llegó a ellos, le persiguieron y le echaron sus paisanos.

La humanidad repite con frecuencia la crucifixión de sus redentores. Si ha fracasado Paiva Conceiro, no fué por falta de heroísmos.

Tuvo, a lo más, una equivocación. Me decía días pasados un querido y respetable amigo, capitán que fué, hablando de esto: «Fué una tameridad y una locura querer hacer la guerra al Ejército regular, como en Portugal han hecho.

Hay sólo cabía la guerra de guerrillas para hostilizar y debilitar al Ejército y al mismo tiempo ir levantando el espíritu de los pueblos, para poder llegar un día al levantamiento general.

La artillería debieron haberla guardado para más adelante, pues en la guerra que debieran haber hecho, sólo precisaban la ligereza de movimientos de la caballería y así no hubieran tenido que sufrir la pérdida de sus cañones, que para nada les servían, pero que con ellos perdían una gran fuerza moral».

Don Manuel, como ya decía en mi crónica anterior, ha podido hacer que el movimiento hubiera tenido una importancia mucho mayor y no ha querido hacerlo.

En los pueblos donde hubiese paseado su juventud y su valor, hubiese ganado mucho, pues ambas cosas, especialmente la primera, sirven de gran cosa a los reyes y más cuando éstos fueron destronados.

Los monárquicos más indiferentes, hubiesen simpatizado con este rasgo y a buen seguro que tras el abanderado de la Patria hubiesen marchado gran número de ellos.

En su culpa ha llevado la pena.

La situación de Portugal va a complicarse dentro de muy poco tiempo con otra cuestión gravísima.

La económica.

Cuando triunfó la República, cada portugués se convirtió en un «héroe da revolta» y todos pedían y todos cobraban cantidades enormes de las cajas nacionales.

Para sostener todo el ejército de espías y carbonarios que se creó, se necesitaba mucho dinero, y como se había concluido ya el que había, no encontraron los «hacendistas» de la República, otro procedimiento que el de fabricar más y más billetes, para satisfacer así la continua demanda que los nuevos puritanos le pedían con una demasiada frecuencia.

En estas circunstancias, el papel mo-

neda del Banco portugués, va convirtiéndose en una especie de «asignados» que Francia fabricó.

Tiene además, la República muchos traidores que al olor de esos «asignados» han corrido, y éstos no hacen sino robarla y procurar por todos los medios que haya una nueva revuelta para convertidos en nuevos héroes, seguir chupando del, al parecer, inextinguible tesoro que los nuevos gobernantes, en magnífica y envidiable democracia, han puesto al alcance de todos los que sepan dar a tiempo y con voz fuerte un viva a la República, a Vasconcellos, ó a cualquiera de los «buenos» repúblicos de allá.

Los carbonarios siguen haciendo de las suyas diariamente.

Ne hay uno, que no confiese como honor sin igual haber sido asesino ó cómplice de la muerte de don Carlos y de su hijo!

Esos carbonarios, declarados beneméritos de la patria, tienen carta blanca para cometer todo género de atropellos y vejaciones.

Son los niños mimados de la República y ésta, como buena madre se lo ve travesuras en los vicios de sus hijos.

El martes pasado, en el correo de Galicia, pasaron por esta capital dos aristócratas realistas portugueses: el vizconde de Cuverlles y don Augusto Figueira.

Al llegar a Venta de Baños, bajaron a la fonda donde estuvieron tomando café.

Un amigo que vió lo ocurrido, me dice, que el inspector de policía de Venta de Baños, mi también amigo don Eusebio Yanes, se acercó a ellos, para, cumpliendo con su deber, interrogarlos.

Los dos aristócratas se negaron en un principio a satisfacer sus deseos, pero al exhibirles el señor Yanes el carnet, que acredita su cargo, se deshicieron en excusas y le dijeron que si no le contestaron antes, fué por venir ya escamados de las persecuciones de que son objeto por parte de los carbonarios.

Según nos dice quien presencié la entrevista, parece ser que los dos viajeros contaron a Yanes que en León, al subir al tren, se les acercaron dos sujetos, que fingiéndose policías, estuvieron interrogándoles y conociendo todos sus proyectos, de que van a Francia.

Según aseguraban, dichos carbonarios les trataron groseramente y a la vista de bastantes personas.

Esta fué la explicación que dieron a Yanes, de quien, indudablemente, temieron que fuese un cartulario!

Me asegura una persona que de ello tiene motivos para estar suficientemente enterada, aunque como la índole del asunto es tal, no puedo yo responder de ello.

Dicenme que en Valladolid hay órdenes para detener y conducir al Gobierno civil a cuantos monárquicos portugueses pasen por dicha capital.

El asunto es de tal naturaleza que no queremos creerlo, pero...

ALFREDO R. Y ANTIGÜEDAD

mantenido una conversación correcta y atenta con el ministro de Negocios, pudiendo asegurar que no se celebrará la manifestación de protesta proyectada contra España, limitándose el acto a la visita que el presidente de la colonia española hará al presidente del Consejo.

Añadió el presidente que esta mañana había conferenciado con el ministro de Hacienda por teléfono dándole cuenta el señor Navarrotreverter de haber llegado sin novedad a San Sebastián los infantes don Alfonso y don Beatriz, quienes después de descansar continuarán su viaje a Alemania sin pasar por París.

El señor Canalejas permaneció toda la mañana en su domicilio.

Allí le visitó el ministro de Gracia y Justicia hablándole de las líneas generales del discurso de apertura de los tribunales.

A fines de mes, el señor Arias de Miranda, pasará una temporada descansando fuera de Madrid.

También visitó al señor Canalejas el general Luque, dándole cuenta de un telegrama muy satisfactorio remitido por el general Aldave, comunicando la buena impresión causada por la presentación de los kaldes vecinos.

Licenciamiento de reclutas
 En vista de la normalidad reinante en Melilla, se han dado las oportunas órdenes para que sean licenciados los reclutas de 1909.

Un banquete
 Mañana obsequiará el señor Canalejas con un banquete en Paridiana, a los periodistas que hacen información en su casa y quieren asistir.

QUINERO

INFORMACION DE LA PROVINCIA

(De nuestros corresponsales)

Carrion

Ha fallecido en San Mamés de Campos doña Amalia Villalobos, madre política de don Tomás Santiago, habiendo recibido todos los Sacramentos.

Acompañamos a su apreciable hijo en su justo dolor y dedimos una oración para la finada.

Astudillo

Llevamos una quincena con una temperatura en exceso variable; a días de grandísimo calor, suceden otros de intensísimo frío viendo regresar a los labradores, envueltos en la paños astu-ciana, como en el riguroso invierno.

El domingo al medio día, a pesar del frío que hacía, principió a tronar de una manera aterradora y una lluvia torrencial que duró hasta bien entrada la noche.

Sobre las cuatro de la tarde cayó una exhalación en el término de «Las Peojas»; allí se encontraba uno de los pastores de esta villa apacentando sus reses, muriendo siete de ellas asfixiadas; el pastor sufrió un fuerte desmayo teniendo necesidad de traerle en un carro a la población.

Afortunadamente ya vuelve al campo con sus cabras.

Cuenta que vió caer como un manojo ardiendo y que el humo producía un olor que privaba la respiración y que esto fué lo que a él le trastornó.

Las labores de recolección están paralizadas pues cayó tal cantidad de agua, que las mieses tardarán unos días en ponerse en condiciones de ser trabajadas.

En esta villa se celebra todos los años con gran solemnidad y no se trabaja, el día de Nuestra Señora del Carmen.

Data este voto ó promesa desde que hace ya muchos años una nube devastadora asoló por completo toda la cosecha de este término municipal, terminando todos de verano en ese día, pues cuentan que nada pudieron recoger.

El pueblo entero se congregó temeroso en el templo y ante la imagen de la Madre del Carmelo prometieron, que los hijos de esta villa no trabajarían nunca en su día y así se viene haciendo.

La festividad de este año ha superado en asistencia de fieles, a ello contribuyó la venida del M. I. Lectoral señor Orejón a dar la Bendición Papal. Con este motivo fueron incontables el número de comuniones que administraron en todas las parroquias.

El sermón estuvo a cargo de un padre carmelita de la residencia de Burgos. B.ó su elocuente oración sagrada sobre el escapulario del Carmen, presentándole como medicina, fortaleza y amor, agradó mucho al auditorio.

Por la tarde se celebró la procesión. La imagen de Nuestra Señora del Carmen lucía preciosísimo manto, el pueblo entero acudió a ella.

18-VII-912.

Madrid 19, 9 n.

Rumor desmentido

El ministro de Fomento desmintió hoy que tenga diferencia alguna de criterio con el señor Navarrotreverter, sobre los créditos para Obras públicas.

En Fomento

Las comisiones de Valencia y Barcelona que se encuentran en Madrid visitaron hoy al señor Villanueva, para continuar sus trabajos en favor de sus gestiones acerca de la Albufera y abastecimiento de aguas respectivamente.

Respecto de la Albufera parece que se anulará la tramitación dada al asunto.

Fallecimiento de un conde

En San Sebastián ha fallecido hoy el conde de Arcentales.

Mitin en proyecto

El duque de Tovar manifestaba esta tarde que la semana próxima se celebrará el mitin que proyecta para exponer al pueblo de Madrid las dificultades con que tropieza para ejercer la acción popular contra la compañía de tranvías, con motivo del accidente de la calle de Argenola y dar a conocer los abusos que se cometen en perjuicio del vecindario madrileño.

Habia Canalejas

Al recibir al mediodía a los periodistas les manifestó el señor Canalejas que como ayer anunció después de la recepción diplomática celebrada ayer en Lisboa, telegrafió el marqués de Villalobar dando cuenta de que había

LA FERIA DE S. ANTOLIN

Inútil es hablar de este asunto y perder el tiempo lastimosamente, insistir en lo ya tantas veces manifestado sobre lo que debe ser nuestra feria principal.

Desde hace varios años, se viene consignando en el presupuesto municipal una cantidad tan insignificante para festejos, que no hay posibilidad de confeccionar un programa digno de una capital de provincia.

Esta es la fecha que no sabemos con qué cantidad cuenta el Municipio para las fiestas de San Antolín, y faltan solamente cuarenta y tres días.

Mientras no se llegue a hacer lo que proponíamos en nuestro último artículo sobre el particular, seguiremos en la forma actual, cubriendo el expediente á última hora con unos cuantos gastados números, que no atraen forasteros y que constituyen una rutina lamentable por todos conceptos.

No basta que una docena de personas, quieran, con el mejor deseo, preocuparse de estos asuntos; se necesita el esfuerzo y la cooperación de todas las fuerzas vivas y una ayuda más eficaz y más práctica del Ayuntamiento, para organizar unas fiestas como reclama el interés de la ciudad.

SUSCRIPCION

para una carroza á la Santísima Virgen del Rosario

Pesetas Cts.

- D.ª Estéfana Torio... 0 25
Srta. Dolores López... 0 20
D. Victorino Ruiz... 1
D.ª Maximina del Hoyo... 1
Lorenza Polanco... 1
Julia Andrés... 1
Felicitana Gutiérrez... 0 50
Rafaela Alonso... 0 25
Eugenia Alonso... 0 25
Marina Calleja... 1
Emiliana Saldaña... 0 20
Genoveva Heredia... 0 25
Concepción Arias... 0 25
D. Bonifacio Heredia... 0 25
D.ª Nicolasa Arias... 0 25
D. Domingo Tejerina... 1
D.ª Dolores García... 0 75
Catalina Díez... 1 25
Ignacia Fernández... 0 30
Elena Tejerina... 0 50
Marcela Escanciano... 0 30

(Continuará)

LOS ROBOS EN LOS TRENES

Detención de dos sujetos. Nuevas noticias

Ampliamos hoy las noticias acerca de la detención llevada á cabo por la guardia civil de Osorno de los jóvenes Fernando Ruiz y Félix Pérez, naturales de Santander y Valladolid respectivamente.

Lo que dice nuestro correspondiente en Osorno

Importante servicio es el realizado por el cabo comandante del puerto de esta villa Prudencio Fernández y fuerza á sus órdenes.

Gracias á su actividad y celo fueron capturados los autores del robo efectuado en el tren correo de Madrid á Santander en un coche de primera clase donde viajaba doña Mercedes Lastra, esposa del reputado médico principal de la Compañía del Norte don José Ortiz, con residencia en Madrid.

Servicios de esta índole merecen ser conocidos por las personas amantes del benemérito instituto.

A la referida fuerza y jefes de esta comandancia, envío desde estas columnas mi más cordial enhorabuena en nombre de este vecindario.

El correspondiente

Telegrama del ministro de la Gobernación

El gobernador civil interino, señor Vargas, ha recibido un telegrama del ministro de la Gobernación, que dice lo siguiente:

Ruego á V. S. felicite á la fuerza del puesto de Osorno por plausible servicio prestado aprehendiendo autores robo á doña Mercedes Lastra y recuperando objetos sustraídos.

Los aprovechados jóvenes se confiesan autores de otro robo en el tren

El oficial de la benemérita de la línea de Frómista, al tener conocimiento de la detención de los jóvenes Fernando Ruiz y Félix Pérez, se trasladó, sin pérdida de tiempo á Osorno, s metiendo á un minucioso interrogatorio, pues había sospechas de que dichos sujetos fueran también los autores del robo verificado en el tren correo de Santander, el 6 del actual, al auditor

del Consejo Supremo de Guerra y Marina, don Carlos Noreña.

Los detenidos negaron rotundamente su intervención en el hecho, pero el oficial de la guardia civil ordenó fuesen conducidos ante la presencia del Juzgado de instrucción de Carrión de los Condes y al llegar á dicha ciudad se les condujo á una posada en donde al parecer estuvieron merendando los sujetos que robaron el 6 del referido auditor.

El dueño del establecimiento dijo que eran los mismos y entonces manifestaron los aprovechados pájaros de cuenta, que en efecto habían robado el maletín con dinero y alhajas.

Previo oportuno interrogatorio del oficial confesaron los detenidos que al poco tiempo de cometer el robo del día 6, salieron para Madrid y que una de las mejores alhajas la habían vendido en una joyería de la calle de la Montera.

Con tal motivo se ha instruido otro atestado que unido al formado por la benemérita de Osorno, se pasó al Juzgado de Carrión.

El gobernador civil interino señor Vargas ha comunicado estas nuevas noticias al ministro de la Gobernación.

Felicidades muy sinceramente al segundo teniente don Eugenio de la Gola Ibáñez, por el importante servicio realizado.

Gratitud agrícola

De ingratos podríamos si desde las columnas de la prensa periódica no diéramos las más sinceras gracias en nombre de la agricultura en general y la de esta región en particular á cuantos señores se han interesado directamente en la reforma de la ley de caza para más protección de la paloma.

Nuestros lectores han visto que hace tiempo veníamos persiguiendo con varios razonados artículos la reforma llevada á feliz término por nuestros legisladores; reforma tan necesaria y que aún nosotros la encontramos algo deficiente, por tener pleno conocimiento adquirido por la constante experiencia de que la paloma es de tanta utilidad, que en veda constante debiéraseda considerar, y hasta hacer premios para aquel agricultor ó avicultor que probase haber propagado la paloma poblado varios palomares.

Concedida una buena parte de la mucha protección que la paloma merece, porque de hoy en adelante será más respetada, ya por ley, ya porque los agricultores saben el beneficio que de la paloma reciben, hemos de aconsejar la construcción de palomares, para de ellos obtener el incomparable guano primero, abundancia de pichones para repoblar y reponer naturales bajas, con los que limpiar los campos de perjudiciales semillas, á la vez que ser aprovechados los granos que necesariamente han de perderse en la sementera, por quedar al descubierto, así como obtener ese hermoso producto para alimentación de sanos y sobre todo de enfermos, al propio tiempo que dejar de pagar esa porpillada de millones que por importación de palomas contribuimos en Francia y para sostener el sport de tiro de pichón.

Innumerables son los beneficios que ha de encontrar la agricultura en general y los avicultores en particular, porque el palomar es finca de muchos productos y seguros ingresos, si está bien atendido.

Es de advertir á los dueños de palomares, que en manera alguna deben permitir la caza de pichones en los meses de Abril y Mayo, y aún hasta mediados de Junio, porque de estas erías se obtienen postones en Septiembre y Octubre y por ser práctica beneficiosa porque á la vez que atender á la necesidad de reponer naturales pérdidas, pueden más y más los palomares, disponiendo así de un número mayor de pichones en los meses de Agosto y Septiembre y aún de Octubre y Noviembre, con los que se obtendrán grandes ingresos en metálico, abundante y sabroso alimento.

AURELIANO DEL VALLE Y MARCOS Carrión Julio de 1912.

EL CARRION DE LOS CONDES

LOS JAIMISTAS

El próximo día de Santiago, con motivo de la fiesta onomástica del señor duque de Madrid, celebrará la Juventud Jaimista de Carrión de los Condes, una magnífica velada en el espacioso local cedido por don Domiciano Merino.

Después de la oertura de Rosini, á piano y orquesta, se pronunciarán discursos por los señores don Julián Ibáñez, don Félix Núñez y don Mariano Bustamante.

Leeranse magníficas poesías por don Félix Núñez, don Justo Hidalgo, don Francisco Cuesta, don Julián Cantero, don Eladio González, don Mariano Arconada, don Ramón Aragón y don Fermín Villaverde.

En los intermedios, se ejecutarán preciosísimas composiciones musicales y el orfeón cantará la alborada de Pascual Veiga.

Reina mucho entusiasmo entre los jóvenes carrioneses para asistir á dicha velada, por cuya magnífica organización felicitamos á don Domiciano Merino.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana

Santa Práxedas, San Feliciano y Santa Julia.

Cultos

En Santa Marina termina el Novenario á la Santa Titular: á las siete hay Misa de Comunión, á las diez Misa solemne y sermón, estará S. D. M. expuesto desde esta hora hasta después del ejercicio de la tarde, que empezará á las cuatro y terminará con la procesión por las calles de costumbre: por la mañana predicará el señor don Teófilo Barcenilla y por la tarde el señor don Cipriano F. Hijosa.

En el Asilo de las Hermanitas y en el Novenario de las mismas da principio el Novenario á Santa Marta á las siete de la tarde en la primera iglesia y á las cinco y media en la segunda, en las dos estará S. D. M. expuesto, se rezará la Estación, el Santo Rosario, se cantará la Letanía, se hará el ejercicio y se terminará con la Reserva; y gozos á Santa Marta.

En la Compañía es la función mensual de la V. O. T. del Carmen, á las siete hay Comunión y á las cinco el ejercicio acostumbrado.

En San Francisco también celebra su función mensual la Asociación de Hijas de María. La Comunión general será en la Misa de las siete y el ejercicio de la tarde tendrá lugar á las cinco comenzando con la exposición de S. D. M. á la que seguirá la Estación, el Rosario, la Visita, el Sermón y la Reserva.

En San Pablo á las siete de la mañana, Misa de Comunión general para la V. O. T. de Santo Domingo. Á las siete y media de la tarde, exposición de S. D. M., Estación, Rosario, sermón, procesión del Santísimo Sacramento y Reserva.

Santos del lunes

Santa María Magdalena, San Teófilo y San Cirilo.

Cultos

En San Lázaro se celebra la función de Santa María Magdalena: á las diez de la mañana habrá Misa solemne con exposición de S. D. M. y sermón que predicará el señor don Hipólito Trejo, por la tarde á las cinco, Rosario y procesión por las calles de costumbre.

BOLETIN LOCAL

Temperatura

Hasta la una de la tarde de hoy, se han hecho las siguientes inscripciones:

Defunciones.—Jacinta Arnáiz López, casada, de 46 años, Empedrada, 14. Nacimientos.—Angelina Aguado Coria, hija de Bernardino y Florentina, Zurradores, 15; Victoriano Linarejos Lanchares, hija de Benjamin y Patrocino, San Bernardo, 6. Matrimonios.—Daniel Soto, de Villaldayn, de 25 años, con Antonia Palacios, de Palencia, de 18 años.

El tiempo

Observaciones meteorológicas de hoy; datos recogidos en el Instituto General y Técnico:

Presión atmosférica á 0º y en milímetros: A las ocho de la mañana, 698, 1. A las cuatro de la tarde, 698, 1. Temperaturas: A la sombra (8 mañana) 15º, 11º. (4 tarde) 22º, 8º. Máxima á la sombra (4 tarde) 23º, 4º. Máxima al sol, (4 tarde) 36º, 0º. Mínima (8 mañana) 13º 0. Dirección del viento (8 mañana) E.; (4 tarde) E. Estado del cielo (8 mañana) despejado; (4 tarde) despejado. Lluvia en milímetros desde las ocho de la mañana de ayer á la misma hora de hoy, 00 milímetros.

Audiencia

Para el lunes está señalada en esta Audiencia la vista de la causa instruida por el Juzgado de Palencia, contra Dorotea Berrugue Palencia, por lesiones.

Abogado, don Enrique Buit; procurador, don Luis Gómez Casado.

Concierto musical

Programa de las obras que ejecutará mañana la banda municipal, si el tiempo lo permite, en el paseo del Salón, á las siete de la noche:

«Gallito», pasodoble, S. Lope. «Paquita», polka, Hain. «Marcha orientar», Javaloyes. «El conde de Luxemburgo», fantasía Lehar. «Sur la montagne», valse, Waldteuffel. «Gran jota aragonesa», Colas.

Vendedores y mercaderes. Movimiento que he tenido lugar hoy en la estación de esta capital. Viajeros: Salidas, 305.—Llegadas, 215. Mercaderías: «Van velocidad»; número de expediciones, 88; número de llegadas, 107.—«Ven velocidad»; número de expediciones, 163; número de llegadas, 129.—Tercer día, expediciones 111; llegadas, 105.

Matacheros

En el matachero público han sido degolladas hoy las siguientes reses: Vacas 4, vacas 8, carneros 0, ovejas 0, esteros 44, lecheros 0 y cerdos 0.

NOTICIAS

En virtud de un telegrama del alcalde de Grijota que lo interesaba, ha sido detenido el vecino de Roa (Burgos) Alejandro Romero Méñero, de 24 años, quien según dijo, al llegar á Grijota un sujeto le exigió que pagase un real de arbitrios por el vino que traía á ésta y como se negase á satisfacerlo, le pidió la cédula, que por no traerla, fuele imposible presentar.

Quien quiera tener un reloj elegante y bueno adquiera uno marca Juvenita que es lo mejor que se conoce. De venta: Joyería Díez.

Secundando los propósitos y aspiraciones de los secretaríos de Ayuntamientos de esta provincia y aprovechando la circunstancia de reunirse en esta capital el día 1.º de Agosto próximo, la mayor parte de aquéllos para servicios de quintas, el de este Municipio tendrá una vez más el gusto de unirse á sus compañeros dicho día á las cuatro de la tarde en el salón de actos del Palacio Consistorial, para tratar asuntos que interesan á la clase, teniéndose todos por citados al efecto.

Píñase en farmacias cuenta gotas para Licor del Polo y para Agua Colonial Orive. Véndese á 15 céntimos en todas farmacias.

Conducido por dos vecinos de Magaz con la orden del alcalde, y por autorización del gobernador, ha ingresado en este Manicomio, el presunto demente Francisco Gargandía, de Arbizu (Navarra).

«Conócete á tí mismo». Esta máxima célebre, inscrita en el templo de Delfos, tiene en la medicina humana su aplicación más corriente; y en efecto: si aquel que se siente débil, agotado, nervioso, se estudia un poco, al punto comprende que lo que tiene es Anemia y que el mejor remedio para curarla es tomar Jarabe ó Vino de Hemoglobina Deschiens. A menos que esté loco y quiera seguir sufriendo.

Ha prestado juramento con las solemnidades de rúbrica, para posesionarse del cargo de secretario de esta Audiencia, don Alejandro Pardo Laborde. Reciba dicho señor, nuestra sincera felicitación.

¡ATENCIÓN!

Si eres un hombre sensato, que yo creo que sí lo eres, pásate por mis talleres vestirás bien y barato.

Sastrería de Ansoategui, calle de los Soldados, núm. 22, entresuelo, Palencia. Hechuras de traje de americana, desde 12 pesetas 50 céntimos en adelante.

En el tren real, pasó anoche por Venta de Baños, á las 11.42, su magestad la reina Victoria, con dirección á San Sebastián.

En los andenes de la estación se hallaban el culto oficial primero de este Gobierno don Eduardo Astray, en representación del gobernador civil, y los inspectores de policía señores Yanes y Moreno.

Ninguna señora debe comprar corsé, sin antes ver el variado surtido de modelos de última novedad que presenta esta casa á precios sin competencia.

Comercio de tejidos y novedades de Manuel Polo.

Mañana quedará abierta para el despacho al público, desde la una de la tarde hasta las nueve y media de la noche, la farmacia del señor Rivas, Mayor pral., 174, á quien corresponde el turno de guardia.

Doctores Ivarado y Alvarez Oculistas

Barrionuevo, 9. Consulta diaria de 11 á 1

En el tren mixto de Galicia que ayer pasó por esta estación á las seis de la tarde, iban internados á Cuenca, 86 reanistas portugueses, de los cuales, 56 pertenecían a la partida de Pava Concoiro y los restantes á la de Almeida.

Todos ellos, á pesar de ir algunos aristócratas, viajaban en tercera clase. Llevaban algunos en el sombrero, una escarapela azul y blanca y sobre ella una corona real.

El inspector de policía señor García Sainz, estuvo vigilando el paso de los monárquicos.

Los propensos á congestiones deben emplear los GRAINS DE VALS, laxantes, purgantes y depurativos. No producen irritación. Dosis: uno ó dos granos al cenar. Venta en Farmacias.

El jueves próximo festividad de Santiago Apostol, se celebrará en la plaza de toros de Valladolid una gran corrida de novillos-toros en la que tomarán parte las cuadrillas de Andrés del Campo (Dominguín) y Serafín Vigola (Torquito).

EL FERINOL, cura la tos ferina, bronquitis y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos.

Hemos oído que la comisión municipal de gobierno proyecta organizar para la feria proxima de Septiembre, un concurso provincial de bandas de música.

El señor delegado de Hacienda, ha señalado hoy para su pago un libramiento impoante 12.000 pesetas, á favor del señor gobernador civil de la provincia.

Meteorológicas

Como verán nuestros lectores en la crónica provincial, ha fallecido en San Mamés de Campos la virtuosa señora doña Amalia Villalobos, madre política de nuestro querido amigo don Tomás Santiago, á quien así como á toda la afligida familia de la finada, enviamos el más sentido pésame.

Enfermos del pecho.—Tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, raquitismo, inapetencia, enfermedades consuntivas, se curan con la «Solución Benedito de glicero-fosfato de cal con creosotal», la preparación más racional para combatir estas dolencias, como lo testifican famosos médicos y su uso en los hospitales. Fresco, 2,50 en farmacias y en la del autor, Dr. Benedito, San Bernardo, 41, Madrid.

Ha sido detenido y puesto en la carretera, por vago é indocumentado, un muchacho madrileño, que se dedica á limpiar y dar esplendor... á las botas.

En Alar del Rey se ha celebrado una solemnísimá función religiosa en honor de Nuestra Señora del Carmen, habiendo ocupado la sagrada cátedra del Espíritu Santo el muy ilustre canónigo de esta S. I. Catedral, señor Magrinal, cuyo sermón fué objeto de unánimes elogios por parte de los numerosos fieles que llenaban el templo.

Cuando hayais probado todos los medicamentos contra la tos ferina, bronquitis y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos sin obtener alivio, acudid al FERINOL. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Información telegráfica

Importantes noticias del interior y exterior

(Conferencia recibida á las doce de la mañana)

El Consejo del lunes

Según nota oficiosa facilitada á la prensa, en el Consejo del lunes se tratará del asunto referente á las negociaciones franco-españolas sobre Marruecos.

Se ocupará asimismo el Consejo, de las buenas noticias recibidas de Melilla.

También serán objeto de atención del Consejo del lunes, los incidentes que amenazaron perturbar las relaciones entre España y Portugal.

Concurso de aviación

Se reciben noticias de Pamplona dando cuenta del tercer concurso de aviación celebrado en aquella capital, siendo objeto de muchos aplausos y aclamaciones Garnier, Vedrines y madame Briancourt.

Al ir á aterrizar la última, se le paró el motor del monoplano cayendo violentamente sobre el suelo.

Madame Briancourt sufrió una fuerte herida en una ceja.

Un Centenario

Ayer tarde á última hora conferenció con el presidente del Consejo la comisión de la Junta del Centenario de Cádiz, ultimando los detalles del programa de festejos.

Descarrilamiento

Comunican de Nápoles que en Castellun ha descarrilado un tren de viajeros y á consecuencia del accidente resultaron varios heridos, algunos de gravedad.

La infanta Isabel

Anoche se celebró en uno de los teatros de Barcelona la función de gala organizada en honor de la infanta Isabel.

De Gerona

Se preparan grandes fiestas en honor de su alteza la infanta Isabel, habiéndose ultimado los preparativos para el recibimiento.

Huelga de albañiles

Dicen de Zaragoza que sigue sin resolver la huelga de albañiles.

Los patronos han visitado al alcalde y gobernador, pidiéndoles busquen una fórmula que solucionene el conflicto.

Muchos de los huelguistas salen para otras poblaciones con objeto de encontrar trabajo.

Hacen el viaje por cuenta de la Sociedad.

Como quiera que las autoridades han propuesto una fórmula, los patronos celebraron una reunión para estudiarla.

Otro conflicto

También en Zaragoza se han declarado en huelga los obreros armolistas, por diferencias con los patronos.

Créese que este nuevo conflicto se resolverá pronto.

Canalejas al Otero

Con motivo de haber dado a luz una robusta niña la esposa del presidente del Consejo, este salió los cuatro de la madrugada en automóvil para su finca del Otero.

A San Sebastián

Se ha recibido un despacho telegráfico de la capital de Guipúzcoa participando haber llegado felizmente su majestad la reina doña Victoria y sus augustos hijos.

Candidatura republicana

Los republicanos trabajan activamente por sacar a flote la candidatura de Castrovido en las elecciones de un diputado a Cortes por Madrid.

Vuelco de un automóvil

En la carretera de Logroño a Forrecilla de Cameros, volcó un automóvil, resultando tres viajeros heridos.

Procesamientos

El Juzgado de Valencia ha procesado a un conductor y dos cobradores de tranvía, por el choque ocurrido en el Grao.

La sequía

Grandes daños está ocasionando la sequía en la provincia de Valencia, según las últimas noticias que se reciben.

Con tal motivo, reina disgusto y malestar entre aquellos labradores.

Los sucesos de Portugal

Telegrafían de Chaves que al caer herido el realista Pedro Villafraña, le escupían en la cara y le daban culatazos los amigos de la República.

Añádese que se cuida mal a los heridos en el Hospital militar.

Almeida ha sido condenado a 35 años de prisión y está siendo maltratado por los carceleros, los cuales le tutean y le escupen en la cara y en la comida.

Varios periódicos republicanos de la vecina nación siguen los insultos a España, mientras Canalejas y sus amigos activan la persecución de los monárquicos portugueses.

Insistese que una partida realista destrozó en Braga a un regimiento pasándose algunos soldados a aquella.

Un entierro

Mañana se verificará el entierro del conde de Arcentales, cuyo cadáver llegará a las nueve a la estación del Norte, procedente de San Sebastián.

Un infundio

El suelto que anoche publicó «El Liberal» acerca de los carlistas, considérase un infundio.

Para un Congreso

Inglaterra ha invitado a España al Congreso internacional que tendrá lugar en Londres y cuyo fin es adoptar a las vías públicas los medios modernos de locomoción.

El rey en Asturias

Telegrafían de Oviedo que ayer tarde llegó a Trubia su majestad el rey acompañado de los ministros de Estado y de Marina.

El monarca fué recibido con gran entusiasmo y al poco tiempo de llegar recorrió los talleres de la fábrica presenciando varias operaciones.

Propósitos de Alba

El ministro de Instrucción pública se propone visitar este verano todos los centros oficiales de Madrid dependientes de dicho departamento.

Excitación

Comunican de Barcelona que en Granollers siguen excitados los obreros debido a los sucesos últimos ocurridos entre carlistas y republicanos.

A Larache

Hoy zarpará de Cádiz con destino a Larache el «Almirante Lobo» cuyo buque conduce material de guerra y barracón destinado a hospital.

Noticia desmentida

Dicen de Roma que el Gobierno ha facilitado una nota oficiosa en la que se declara que carece de confirmación el rumor relativo a haberse ido a pique dos torpederos italianos, resultando otros con averías durante el bombardeo de los Dardanelos.

¿Será verdad?

Se dice que en el próximo Consejo de ministros quedará nombrado el conde de Sagasta, embajador de España en el Vaticano.

No he podido confirmar la noticia.

Para los emigrados portugueses

El lunes, antes del Consejo, celebrarán una conferencia los señores Canalejas y Navorroverter, con objeto de ver la forma de arbitrar recursos para los emigrados portugueses.

El veraneo de un ministro

Probablemente el miércoles marchará a veranear el ministro de Gracia y Justicia, con objeto de preparar el discurso de apertura de los Tribunales.

El tiempo

Vuelve a sentirse el calor propio de la estación.

Por tal motivo los círculos políticos se ven muy desanimados.

De Hacienda

En el Consejo del lunes el señor Navorroverter tratará de varios problemas económicos y financieros.

Inauguración de unas obras

Dicen de Sevilla que el alcalde ha inaugurado las obras para la Exposición hispano-americana, asegurándose que muy en breve empezará a construirse el palacio de Artes industriales.

Trátase de aplazar la apertura de la citada Exposición para el año de 1916.

AL CERRAR

(Conferencia recibida a las cinco de la tarde)

El regreso de Canalejas

El jefe del Gobierno regresará a Madrid el lunes próximo y no se incorporará al tren real porque éste vendrá por Avila.

¿Desórdenes en Portugal?

Son inexactos los rumores circulados sobre desórdenes ocurridos en Lisboa y Oporto.

Sobre unas elecciones

El alcalde de Sevilla y el candidato ministerial señor Luca de Tena, conferenciaron con el ministro de la Gobernación acerca de la próxima elección.

LA LOTERÍA

En el sorteo celebrado hoy, han obtenido los premios mayores los siguientes números:

Table with 4 columns: Number, Location, Amount. 6005 Madrid 150.000 ptas. 31608 Andújar 60.000 > 36984 S. Sebastián 40.000 >

Con 3.000 pesetas

Table with 5 columns: Numbers. 247 30005 17090 27549 12472 3488 22550 4126 13796 26217 7644 2131 7276 6737 13881 28923 4671 17876 14928 25814 6606 30254 21907 5753 23204 5566 17265 6859 9855 29240 18357 15042

La familia real en San Sebastián

Se ha tributado un entusiasta recibimiento en la capital de Guipúzcoa a su majestad la reina Victoria y augustos hijos.

La entrada de la población se hallaba vistosamente engalanada.

En el trayecto a Miramar la familia real fué aclamada dándose incensantes vítores.

Los viajes del rey

A bordo del «Giralda» ha salido de Gijón para Avilés el monarca con objeto de asistir a las regatas.

Después regresará a Gijón y embarcará para San Sebastián.

El regreso de Avilés lo hará probablemente en automóvil.

Graves conflictos

Informes particulares inducen a creer que surgirán en breve en Portugal graves conflictos por los atropellos de los republicanos.

Cunde el desaliento en el ejército, por considerar éste incumplidas las promesas.

El viaje de una infanta

Telegrafían de Barcelona que ha salido para Gerona la infanta Isabel, habiéndosele tributado una cariñosa despedida.

Quintero

BOLSA DE MADRID

Cotización oficial del 19 de Julio de 1912

Table with 4 columns: Cambio pro-cobranza, CLASE DE VALORES, Cambio actual, Precio. Includes entries for Perpetuo interior, Obligaciones del Tesoro, etc.

Congreso de viticultura

Se han celebrado en Pamplona las sesiones del Congreso Nacional de Viticultura, con asistencia de numerosos congresistas nacionales y extranjeros y representaciones de las más importantes asociaciones de varios países.

La índole de los temas y el carácter de las sesiones son verdaderamente prácticas y su importancia es generalmente reconocida.

En la imposibilidad de dar cabida en estas columnas a los resúmenes de las sesiones y conferencias, solamente daremos a conocer a nuestros lectores lo más fundamental de la labor realizada, que son las conclusiones que relativas a cada tema son redactadas por las ponencias y después de su discusión aprobadas por el Congreso en pleno.

Sobre el tema «Medidas que conviene tomar para evitar la falsificación de los vinos», se han aprobado las conclusiones siguientes:

Para evitar la falsificación de vinos, es necesario:

1.º Promulgar una ley que basándose, en cuanto a la parte técnica, en el mismo criterio sustancial de la legislación vigente, comprenda las modificaciones siguientes:

a) Ampliación de la tolerancia de gas sulfuroso en los vinos hasta el mismo límite admitido en Francia, es decir, a 450 miligramos de total por tiro y a 100 de libre con un 10 por 100 de tolerancia.

b) Supresión de toda limitación en cuanto a las cantidades de gas sulfuroso y metabisulfito que se emplean sobre los mostos.

c) Fijación de un límite máximo, que pudiera ser de dos gramos por litro, de la acidez volátil de los vinos que han de ser destinados al consumo.

d) Prohibición de la fabricación, circulación y venta de antifermos, sustancias conservadoras, etc., para usos enológicos.

2.º Admitir el Estado, para hacer efectivo el cumplimiento de dicha ley, una amplia colaboración de las entidades formadas por viticultores, porque, siendo ellas parte interesada, constituyen un elemento muy idóneo para encontrar el fraude.

Y 3.º Multiplicar el número de laboratorios químicos encargados de efectuar los análisis de los vinos, procurando en lo posible que sean especializados en el ramo enológico.

Intervinieron en este tema, además del ponente don Cristóbal Mestre, en geniero agrónomo director de la Estación Enológica de Villafranca del Páncos, los señores Araña, Arizmendi, Manso de Zúñiga, Salmones y otros.

LA EMIGRACION AUMENTA

CIFRAS DESOLADORAS

Según estadísticas oficiales, en el primer semestre del año actual salieron del puerto de Vigo 18.211 emi-

grantes; es decir, 6.323 más que en igual período del año pasado.

Los mencionados emigrantes se dirigieron:

A la Argentina, 12.377; al Brasil, 3.939; a Cuba, 1.137; a Uruguay, 680; a Chile, 72; a los Estados Unidos, 29; a Méjico, 27.

La emigración al Sur del Brasil experimentó un ligero aumento; para la República del Uruguay se duplicó la cifra del año pasado; el contingente que se dirigía al Amazonas sufrió una gran disminución, y se inicia una corriente regular directa a los Estados Unidos, que es por ahora insignificante.

La emigración para Cuba permanece absolutamente estacionada: en la primera mitad del año pasado embarcaron 1.137 pasajeros, y en la del actual, exactamente el mismo número.

El extraordinario aumento de 6.323 emigrantes lo absorbió casi por completo la República Argentina, que llevó 5.177 pasajeros más que en igual época del pasado año.

Prim, ortopédico

EN PALENCIA

El día 27 de Julio en el Central Hotel recibirá este afamado ortopédico de la Clínica Prim de Alsásua (Navarra), a cuantos deseen consultarle ó adquirir los modernos aparatos ortopédicos para corregir toda clase de desviaciones de la espalda, piernas y pies.

Piernas y brazos artificiales fajas todo elásticas etc., etc.

Herniados

Adaptación del conocido BRAGUERO PRIM, único desprovisto de correajes de entrepierna y que contiene reducida la hernia más voluminosa.

Sus precios, de 35 a 50 pesetas para mayores y de 15 a 25 para niños.

LA CATALANA

Sociedad Española de seguros contra incendios a prima fija

FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por Real Orden del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1909.

GARANTIAS

Table with 2 columns: Description, Amount. Capital social, Reservas, etc.

Domicilio social: Rambla de Cataluña, 15 y Cortes, 624 BARCELONA

Autorizada la publicación por la Inspección de seguros en 8 de Marzo de 1912.

Representante en Palencia don Lucio González El. de Medina, corredor de Comercio colegiado.—Carnicerías, 14, pral.

CALDAS DE BESAYA

SANTANDER

Aguas clorurado-sódicas, bicarbonatadas, bromuradas, nitrogenadas, fuerte-mente radiactivas.

Temperatura de 35.º a 37.º Baños de agua corriente. Instalación completa, duchas de todas clases y temperaturas, pulverización, irrigaciones vaginales e intestinales, inhalación directa de ázoe radiactivo, gran sala de inhalación de gases y agua pulverizada, formando una atmósfera eminentemente sedante y resolutive. Estas curan ó alivian el artrismo, reumatismo en todas sus formas, gota, neuralgias, especialmente la ciática, cardiopatías, catarros bronquiales y tendencia a contraerlos, faringitis y la rinitis reumáticas, etc.

Estación de su nombre a 70 metros del hotel; todos los trenes paran en Caldas. Hotel con todos los adelantos modernos. Pídanse guías al administrador.

IMPORTANTE PARA EL PUBLICO

HERNIADOS (QUEBRADOS) LEED

Llegará a esta ciudad, hospedándose en el CENTRAL HOTEL, donde permanecerá solamente el viernes 26 de Julio el reputado ortopedista de Barcelona, don Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros CUADRUPLO y TRIPLE REGULADOR, que tantas curaciones de hernias han realizado, y de los cuales hacen constante recomendación los eminentes médicos, convencidos de que real y positivamente aventajan en mucho a los demás sistemas conocidos.

Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cure con tan maravillosos bragueros no se cura con ningún otro por nadie; absolutamente nadie, puede ofrecer garantías mejores que las ofrece la conocida casa Torrent, de Barcelona. Los bragueros de la casa Torrent, no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor a que el aparato se mueva para nada. Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones de las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano.

NOTA.—Téngase presente que el especialista Torrent, estará en Palencia únicamente el día 26 de Julio en el Central Hotel, y en Valladolid el día 25 en el Hotel Victoria, calle del Peso. Consulta únicamente desde las nueve de la mañana a las cuatro de la tarde. Los que no aprovechen estos días tendrán que dirigirse a su Consultorio de Barcelona, Unión, 13.

Balneario de Belascoain (Navarra)

Reconocido sin competencia para las enfermedades artríticas; gota, reumatismo, etc. Evita los cólicos del riñón e hígado, expulsando los cálculos y arenillas.

Temporada oficial: 15 de Junio al 30 de Septiembre.—BALNEARIO montado con arreglo a las modernas exigencias

HOSPEDERIA a precios módicos para familias de posición modesta.

ITINERARIO.—En tren hasta Pamplona desde donde de la empresa hasta el Balneario.

Para informes, Sociedad «Burlada y Belascoain».—Pamplona

